

El correspondiente de París.  
Hoja autógrafa diaria.

Servicio de la prensa española.

Redac.<sup>n</sup> y Admón.  
17 y 19 rue Mauberge  
Paris.

Año IV. - Núm.<sup>o</sup> 524.

Paris 22 de Setiembre de 1888.

La situación.

Vivimus de emociones. Hace tres días el público se preguntaba con profunda ansiedad cual sería la complicación Diplomática que surgiría a consecuencia del hallazgo misterioso del cadáver de un gendarme tedesco a pocos pasos de la frontera alemana y en territorio francés... A las pocas horas sabíase ya que el gendarme prusiano se había sencillamente suicidado en uso de su perfecto derecho. Pero he aquí que a la mañana siguiente nuevos telegramas de la frontera vienen a espaventar la alarma cuando apenas hacia un momento que la tranquilidad había renacido en todos los ánimos. Un oficial francés - así decían telegráficamente de Belfort - ha sido herido gravemente de una cuchillada por un sujeto alemán, en presencia del general gobernador de la plaza, después de haber insultado a este último de una manera grosera e intempestiva. El asesino - continuaba diciendo el telegrama - llámase Lehr, iba acompañado de otros cómplices y ha emprendido con ellos la fuga atravesando rápidamente la frontera. A la mañana del siguiente día, ó sea ayer noche, cuando hubimos cerrado nuestra correspondencia, ya se desmentía la circunstancia de ser sujeto alemán el asesino. El tal Lehr es francés, y bien francés; un muchacho de diez y ocho años de muy malos antecedentes y cuya familia, que habita Belfort, está apesadumbradísima de la catástrofe ocurrida. No siendo, pues, alemán el individuo que tan cobardemente hirió al oficial de órdenes del general gobernador de Belfort, huelgan todos los comentarios que había hecho la prensa parisiense con su habitual ligereza, y cesa, por consiguiente, toda la alarma a que el suceso había dado lugar gracias a los falsos datos publicados tan indiscretamente por los periódicos.

Esto mismo ha ocurrido últimamente con otro notición

que ayer estamparon en primera página algunos de esos periódicos que se creen ser el non plus ultra del noticierismo veraz y autorizado. Referimos al telegrama anunciando haber tenido lugar en las islas Marquesas una sangrienta colisión entre indígenas y soldados franceses, de la que habian resultado muertos o heridos unos 200 de estos últimos. La emoción que esta noticia produjo en el primer momento no es para describirla, si bien entre la gente de calma - que aquí abunda muy poco - la tranquilidad no tardó en reaparecer comprendiendo que el contenido del telegrama debía ser, no solamente exagerado - como lo son todos los de origen inglés cuando se trata de hechos que se relacionan con las colonias francesas - si que también en gran parte inexacto completamente, según todas las probabilidades.

En efecto, los supuestos rumores esparcidos en San Francisco de California - de los cuales se hacia ayer eco la Agencia Havas - dicen que Francia acaba de tomar posesión de las islas Marquesas, lo cual constituye un error garrafal y mayúsculo puesto que dichas islas pertenecen a Francia desde hace muy cerca de medio siglo. Es efectivamente en 1.º de Mayo de 1842 que el pabellón francés fue enarbolado por el almirante Dupetit-Thouars (actualmente comandante del arsenal marítimo de Toulon) sobre dicho archipiélago, el cual se halla situado a 250 leguas al nordeste de Tahiti, capital de los establecimientos franceses de la Oceanía.

Desde aquella fecha, la población de las islas Marquesas, que se evalúa en poco más de 5000 almas dispersada y repartida en once islas, vive muy pacíficamente bajo la tutela de un número muy reducido de funcionarios; y por consiguiente, por poco que se reflexione, nadie puede explicarse cómo y donde podría haberse producido la colisión sangrienta entre los soldados franceses y los muchos miles de indígenas de que a todas y a locas se ha hablado - según el telegrama sospechoso de procedencia inglesa - en San Francisco de California.

De todas maneras la noticia, tal como vino expresada en el telegrama si que nos referimos y que la Agencia Havas y el Matin fueron los primeros en lanzar a la publicidad, no pudo ni debió en nuestro concepto ser aceptada como verosímil siquiera, por la sencilla razón de que empiera por un error histórico-geográfico imperdo-

nable, y termina simplemente por un absurdo. Si todas las noticias de sensacion comunicadas por la Agencia Havay son por el estilo, habrá que convenir en que los periódicos que de ella se sirven para dar pasto a la curiosidad de sus lectores están lucidos.

Incidente socialista en el Municipio de Berlin. - De algun tiempo a esta parte los socialistas de la capital de Alemania parece que se han dado la consigna de meter mucho ruido para que se hable de ellos.

Auteayer tenia lugar la sesion ordinaria del Consejo municipal y tratábase de votar un acuerdo para que se colocara un busto del emperador en el salon de sesiones. Uno de los individuos del Consejo, el socialista Künert, se opuso tenazmente a semejante acuerdo y pronunció tales palabras y tan atrevidas que, al decir de los periódicos, jamás se habian oido semejantes en aquel recinto.

"Yo represento - les decía a sus colegas de municipio - al partido más numeroso de Berlin. Nosotros somos anti-monárquicos y republicanos. (Rumores) No puedo, pues, asociarme a una medida que glorifica a aquel a quien mi partido considera como el protector de la clase capitalista y burguesa." (Violentas interrupciones; gritos de: ¡está loco! es un imbécil! un idiota!)

Pero Künert, impasible, continuó: "Nosotros tenemos en nuestro favor la justicia y el conocimiento de las necesidades del pueblo; y vosotros tan solo la rutina y la fuerza bruta!"

Como es de presumir, la sesion fué levantada en medio de una grande agitacion, siendo muy probable - segun dejan entrever ya los periódicos berlineses - que Künert pagará cara su audacia, o, si se quiere, su valor cívico.

Insurreccion inminente en Argelia. - Desde hace algunos días circulan malisimas noticias acerca de la situacion interior que atrevia la region Argelina. Cierta que el gobierno ha creido deber hacer desmentir esos rumores por medio de la Agencia Havay. Una carta, sin embargo, que publica esta mañana un acreditado periódico - carta procedente de una personalidad autorizada que reside en Argelia - demuestra hasta qué punto el público puede tener confianza en los despachos de la referida Agencia, cuya veracidad deja bastante que desear segun habrán ya visto nuestros lectores en otra parte de esta correspondencia.

"Estamos aqui - dice entre otras cosas dicha carta - en pleno

rumor queverero, y todo el mundo supone aqui que no tardara en "hablar la pólvora" puesto que la insurreccion está, en esta region, en estado latente. Una torca irritacion reina entre los indigenas, los cuales ciertamente no se sienten más dichosos que en los tiempos de la administracion árabe.

"Ya sabeis que se escaparon dos tribus en el momento de pagarse el impuesto, refugiándose en Figuig (Marruecos). Dos más han querido seguir su conducta, pero, cogidas cuando estaban a la mitad de su camino, les han sido confiscados por los goums unos 6000 carneros y 1500 camellos."

"Reducidas, por el hecho de esta última confiscacion, a la más profunda miseria, esas tribus no viven más que del pillaje y empiezan a asesinar a quienes les hacen resistencia. Hace quince días - (la carta es fechada el 16) - cerca de Ain-Safrados spatun, dos tiradores indigenas y un obrero español ha sido encontrado con el cuello cortado, y pocos días después, el centinela del Circolo de los Oficiales de dicho punto recibió a traicion cuatro disparos que le dejaron muy mal herido.

"Considerase tan peligrosa esta situacion, que la autoridad militar ha tomado ya ciertas medidas para prevenirse contra una insurreccion cuyo estallido amenaza ser muy próximo. Las estaciones, que son - como es sabido - otras tantas pequeñas fortificaciones donde los empleados de los caminos del hierro pueden ponerse al abrigo de cualquier ataque, han recibido destacamentos de refuerzo, y de Mecheria a Ain-Safracada tren es acompañado militarmente...."

Veremos si ahora se desmienten estas noticias, que por cierto entranan mucha más gravedad que las publicadas estos días por los periódicos, causando a creer en la posibilidad de un conflicto de frontera.... puramente fantástico.

La locura del capitán. - Un caballero vestido con cierta compostura y llevando en el ojal la cinta de la Legión de Honor presentábase ayer mañana ante el Comisario de policía de uno de los principales distritos de esta capital y pedía hablar al magistrado para enterarle de un asunto personal.

"Yo soy M. Harel - le dijo - antiguo capitán del regimiento de zapadores-bomberos de París. A causa de asuntos de familia me había vuelto loco; pero internado en el Asilo de Versalles, me ha sido devuelta la libertad, por lo que vengo a pedir que me libren un certificado afirmando que gozo de toda la razón a fin de que pueda volver a tomar el servicio activo entre los valientes que le mandado otra vez...." - De repente empezó a divagar exaltando las virtudes de la Virgen María y lanzando toda clase de imprecaciones contra el Espíritu-Santo, "un vil sujeto - decía - que merecería ser arrastrado ante los tribunales, y a causa de cuyos malos procedimientos conmigo me he visto obligado a abandonar el cielo donde venia ejerciendo las funciones de S. Dion." - ¡Pobre loco!

Ultima hora: (Berlín, 22) En vista de la exaltacion de los partidos en Viena, parece que se ha acordado al em- perador Guillermo que por su propia seguridad en aquella capital todo el necesario tiempo posible. - Téngase presente que en algunas fortificaciones anti-alemanas del este de la frontera de Austria. - Téngase presente que en algunas fortificaciones anti-alemanas del este de la frontera de Austria.